
"Ecoutez puisqu'on allume les étoiles

c'est qu'elles sont à quelqu'un nécessaires,

c'est qu'il est indispensable que tous les soirs au dessus des toits

se mette à luire seule au moins une étoile." Vladimir Maïakowski (1893-
1930)

Toutes les grandes révolutions que ce soit  la Révolution française,  la 
commune,  la  révolution  d'octobre,  s'assignent  des  objectifs  qui  les 
dépassent  ce  qui  explique  d'ailleurs  que  par  delà  leurs  échecs  elles 
continuent à paraitre porteuses de lumière malgré le réel insupportable.

Alors  oui  comme Appolinaire  l'écrivait  et  comme le  propose  la  base 
commune adressée à nous tous par le conseil national du Parti : "il est 
grand temps de rallumer les étoiles".

Nous avons commencé à les rallumer avec la campagne du Front de 
Gauche pour les présidentielles et des législatives : la progression du 
Front de Gauche s'explique par l'initiative politique qu'a pris notre parti 
de mettre en place ce rassemblement politique avec nos partenaires.

Cette initiative répond aux attentes du monde du travail  alors que les 
mouvements sociaux se heurtaient depuis des années à l'absence de 
perspectives politiques: on peut le rapprocher de l'expérience du Front 
Populaire, alors que le PCF très minoritaire à gauche avait réussi après 
avoir pris l'initiative de l'alliance à doubler son score en 1936, de même 
le  candidat  communiste  Jacques  Duclos  connut  une  augmentation 
fulgurante (20%) alors que le PS refusait l'unité.

Le  Front  de  Gauche  ne  peut  pas  être  résumé  et  réduit  à  un  cartel 
d'organisations politiques qui  n'apparait  que pour  les  élections,  il  doit 
s'ouvrir  aux  syndicats  qui  doivent  être  associés  le  plus  largement 
possible sous la forme qu'ils le souhaitent: la proposition de coopérative 
indiquée dans le texte du congrès doit être mise en place des à présent.

Les ateliers législatifs doivent se poursuivre en dehors de la séquence 
électorale.

Concernant  la  campagne des législatives et  des présidentielles,  nous 
avons su avec notre candidat JL Mélenchon pour les présidentielles faire 



émerger le Front de Gauche et créer un grand enthousiasme populaire 
qui  n'est  pas  près  d'être  oublié  car  il  est  bâti  sur  une  campagne 
d'Education Populaire. Nous ne pouvons oublié les grands meetings de 
Paris à La Bastille ni celui de Marseille où notre candidat faisaient des 
rappels historiques notamment sur l'immigration et l'histoire de cette ville. 
Toutefois nous n'avons pas su faire passer l'idée de 6° république, c'est 
resté  à  l'état  du  slogan  "Vivement  la  6°  République",  alors  que  le 
programme du Front de Gauche propose le changement des institutions 
en  remettant  en  cause  la  présidentialisation  du  régime  au  profit  de 
l'assemblée  nationale,  nous  avons  été  emportés  par  l'idée  que  le 
président élu, Sarkozy battu, tout était réglé. Il aurait fallu, mieux articulé 
la  campagne  des  législatives  et  des  présidentielles.  N'a-t-on  pas 
rencontré lors de porte à porte des citoyens en l'occurrence des jeunes 
qui s'étonnaient qu'il y ait encore des élections après la présidentielle, ne 
connaissant pas le rôle de l'Assemblée Nationale qui votent les lois. Il ne 
faut pas s'étonner alors de voir la participation aux élections législatives 
baissée et dans le même temps les candidats présentés par le PS ou 
EELV obtenaient des scores confortables du moment qu'ils affichaient la 
photo de François Hollande sur leur propagande électorale jusqu'à battre 
des députés communistes sortants .N'est-il pas nécessaire de travailler 
dans le parti et mener une grande campagne nationale sur le nécessaire 
et  indispensable  changement  des  institutions  en  l'articulant  avec  les 
batailles et les propositions que mènent les élus à l'assemblée nationale 
et au sénat.
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